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Философия «Трансвит»
Наша встреча с заместителем гене-

рального директора ОАО «Трансвит» по 

маркетингу Александром Ивановичем 

Колесенковым состоялась на выставке 

«Интерсвет». Походив по залам выстав-

ки, можно было увериться, что кроме 

светодиодного освещения никакого 

иного не существует. Однако разговор 

с заводчанами вернул нас к реальности. 

Наша беседа мало походила на интер-

вью, скорее это был рассказ о компании. 

Именно таким образом мы и решили 

оформить публикацию.

О кОмпании
1 сентября ОАО «Трансвит» ис-
полнилось 50 лет. Компания 
была основана на базе государ-
ственного предприятия радио-
электронной промышленности 
в Великом Новгороде. В то вре-
мя численность персонала до-
стигала 4 тыс. чел., а продукция 
завода поставлялась на экспорт, 
в том числе в Италию и Герма-
нию. Стоит упомянуть, что в ко-
операции со смежниками завод 
производил первый советский 
видеомагнитофон «ВМ-12», по-
ставляя для него электронные 
блоки управления. Уже тогда 
был построен цех по производ-
ству и монтажу печатных плат и 
установлено оборудование авто-
матизированного поверхност-
ного монтажа. 

Современные масштабы про-
изводства несколько сузились, 
численность работающих со-
ставляет около 800 чел. Помимо 
российского рынка продукция 
компании поставляется на рынки 
Украины, Белоруссии, Казахста-
на. Компания является предпри-
ятием полного цикла и вполне 
самодостаточна.

Линейка прОдукции
Продуктовая линейка компа-

нии достаточно широка. Главен-
ствуют три направления: про-
изводство источников питания 
и трансформаторов, светотех-
ническая продукция, печатные 
платы. Каждое из направлений 
обеспечивает примерно по 30% 
оборота. Подобная многопро-
фильность выручает: спад в од-

ном бизнесе компенсируется 
ростом другого. «Трансвит» за-
нимается также контрактным 
производствам, предлагая услу-
ги по изготовлению и монтажу 
печатных плат, механической 
и гальванической обработке, 
окраске. На заводе действует 
около 30 термопластоавтома-
тов.

СвеТОТехничеСкая прОдукция
В настоящее время «Трансвит» 

производит светильники трех 
типов: с лампами накаливания, 
с компактными люминесцент-
ными лампами и светодиодные. 
Гнаться за модой здесь не спе-
шат: в прайс-листе компании 37 
светильников, но из них только 4 
светодиодных, а большинство — 
на компактных люминесцентных 
лампах (КЛЛ). По мнению нашего 
собеседника, именно светильни-
ки на КЛЛ обеспечивают сегодня 
лучшее соотношение стоимости 
и светоотдачи. 

Светодиодные светильники 
предназначены пока только для 
использования в ЖКХ и про-
изводятся они в основном под 
заказ серийностью несколько 
сотен штук в месяц. В то же са-
мое время ежемесячное произ-
водство традиционных светиль-
ников составляет 30–50 тыс. 
шт. Отметим, что «Трансвит» — 
единственный на российском 
рынке производитель офисно-
бытовых светильников. На заво-
де не раз проводили испытания 
своих светильников в сравнении 
с более дешевыми китайскими и 
всякий раз убеждались, что у ки-
тайских светильников и пульса-
ции больше, и параметры элек-
тромагнитной совместимости 
заметно хуже.

Реализовано несколько круп-
ных проектов, в которых ис-
пользовались в основном све-
тильники с КЛЛ. Среди наиболее 
крупных — освещение предпри-
ятий ЖКХ в Череповце, осве-
щение школ в родном Великом 
Новгороде и Москве. Причем в 
проектах по освещению школ 
была достигнута пульсация све-
тового потока менее 1%, что за-

метно лучше, чем регламентиру-
ется в стандартах.

Завод выпустил уже свыше 
3,5 млн светильников с КЛЛ. Они 
довольно надежны, заводская 
гарантия составляет 2 года, а 
расчетный срок службы — 6 лет. 
Потребляемая мощность све-
тильников — 11–12 Вт, они заме-
няют 75-Вт лампу накаливания. 
Примерно такой же эффектив-
ностью характеризуются и выпу-
скаемые заводом светодиодные 
светильники (85 лм/Вт), но за-
водская гарантия на них состав-
ляет уже 3 года, а срок службы 
— 50 тыс. ч. За два года, в течение 
которых завод выпускает свето-
диодные светильники, не было 
ни одного отказа.

Времени на разработку све-
тодиодных светильников ушло 
немного, благо опыт у завода 
был большой. Переделали ис-
точники питания, корпуса ис-
пользовали уже имеющиеся (те, 
что находились в производстве), 
разработали КД, провели испы-
тания. Уложились примерно за 
год. Сейчас разрабатываются 
новые корпуса меньших разме-
ров специально для светодиод-
ных светильников, уже провели 
3D-моделирование. Компания 
использует светодиоды CREE и 
«Оптоган». По светоотдаче и сто-
имости 96 «оптогановских» све-
тодиода соответствуют 10 свето-
диодам CREE.

Отдел маркетинга предпри-
ятия производит мониторинг 
потребностей клиентов в новых 
видах светильников, принимает 
участие в городских и федераль-
ных программах, в частности 
предпринята попытка участия в 
программе «Новый свет».

Каждый год, ориентируясь 
на спрос потребителей, компа-
ния выводит на рынок новые 
продукты. Отдел главного кон-
структора, где сконцентрирова-
ны основные силы разработчи-
ков предприятия, насчитывает 
16 специалистов. На предприя-
тии есть испытательный центр, 
способный провести полный 
цикл необходимых испытаний, 
в частности — для подготовки 
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документации перед сертифи-
кацией готовой продукции. У 
завода более 10 дилеров, са-
мый крупный из которых — 
«Трансвит-центр». Благодаря 
партнерам продукция завода 
поставляется почти во все реги-
оны России.

ТОчка зрения
В разговоре мы много вни-

мания уделили светодиодным 
осветительным приборам. По 
мнению нашего собеседника, 
их внедрение в будущем неиз-
бежно, но сегодня есть ряд сдер-
живающих факторов. Один из 
них — отсутствие стандартов на 
светодиодные осветительные 
приборы. Есть и другой момент. 
Дело в том, что светильники с 

КЛЛ по технико-экономическим 
показателям превосходят свето-
диодные аналоги, и многие по-
требители продолжают отдавать 
им предпочтение. Но тем не ме-
нее число компаний, произво-
дящих светодиодную светотех-
нику, за последний год заметно 
выросло. Светодиодные освети-
тельные приборы сегодня очень 
популярны, как популярны и 
разговоры о них. Случается, что 
на модной теме спекулируют 
недобросовестные поставщи-
ки. Бывает, в документации на 
световые приборы заявляются 
технические характеристики, не 
соответствующие действитель-
ности. Например, указывают, 
что световой поток — 670 лм, а 
при испытаниях он не превы-

шает 270 лм в режиме макси-
мальной мощности! К тому же, 
на российском рынке появились 
китайские компании, светиль-
ники которых не соответствуют 
заявленным техническим пара-
метрам по энергоэффективно-
сти и пульсациям.

Компания «Трансвит» в доку-
ментации на свои светильники 
указывает минимальные пара-
метры. На заводе уверены, что 
профессионализм и доброе имя 
важнее сиюминутного успеха на 
рынке. И в этом соль философии 
производственной компании из 
Великого Новгорода.

Материал подготовил Леонид 
Чанов

Компания «Политекс» — производитель 
осветительных светодиодных приборов и 
официальный дистрибьютор авторитетных 
мировых и российских брендов, расширила 
линейку продукции. Одна из наиболее 
интересных новинок — светодиодный 
светильник серии «Контур», который 
применяется в архитектурной подсветке 
для создания световых линий на фасадах 
зданий. Светильники могут выпускаться 

в различном исполнении и отличаться 
длиной, цветностью и световым потоком. 
«Контур» уникален тем, что все светиль-
ники этой серии имеют возможность 
объединения в одну линию длиною до 
9 м. Эти светильники уже применяются на 
нескольких крупнейших объектах в городах 
России и Беларуси.

www.ledlamp.ru

«политекс» расширила линейку продукции

11 ноября 2011 г. глава Мордовии Николай 
Меркушкин и руководитель южнокорейской 
светотехнической компании NEPES Corporation 
Ли Бьюнг Ку подписали соглашение о сотруд
ничестве. В его рамках до весны 2012 г. в 
рес публике будет налажено производство 
светодиодов.

«В свое время Саранск был светотехническим 
центром России, — заметил в ходе подписа-
ния соглашения глава республики. — Мы на-

мерены вернуть это звание и рассчитываем, 
что наше совместное с корейскими партнера-
ми предприятие будет иметь успех».
Корпорация NEPES, свыше 20 лет работа-
ющая на рынке, имеет в своем составе 6 
заводов, расположенных на территории 
Кореи и 2 завода за пределами страны. 
Основное направление деятельности корпо-
рации — производство энергосберегающих 
источников света на основе светодиодов. 
Со стороны компании имеется серьезная 

заинтересованность в развитии сотрудниче-
ства и создании совместного предприятия 
по производству светодиодов на территории 
Мордовии. Если все пойдет по плану, то уже 
до конца 2011 г. будет выпущена опытная 
партия светодиодов в 300 шт. В марте 2012 г. 
СП планирует выпускать  4 млн светодиодов 
в год. В дальнейшем этот показатель вырас-
тет до 40 млн.

www.emordovia.ru, www.foxport.ru

в мордовии откроют завод 
по производству корейских светодиодов


